

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Forum économique international: deux ministres portent la voix du Gabon en Russie

H.N.M.  
Libreville/Gabon

À l'invitation des autorités russes, le ministre du Commerce, des Petites et Moyennes entreprises et de l'Industrie, Hugues Mbadinga Madiya et la ministre de la Promotion des investissements, des Partenariats publics-privés, chargé de l'Amélioration de l'environnement des affaires, Carmen Ndaot, accompagnés d'une importante délégation, ont représenté le Gabon du 2 au 5 juin dernier au 24e Forum économique international de Saint-Petersbourg en Russie. "De nouveau ensemble : l'économie d'une nouvelle réalité" est le thème

retenu pour l'édition 2021. Ce séjour annoncé le 27 mai dernier à l'occasion de la visite du ministre des Affaires étrangères, Pacôme Moubelet Boubeya à Moscou, vise à renforcer les relations d'amitié et de coopération entre le Gabon et la Russie, conformément à la volonté commune des deux chefs d'État, Ali Bongo Ondimba et Vladimir Poutine. Ainsi, la participation des deux ministres gabonais à ce forum poursuit, entre autres objectifs, la préparation de la feuille de route pour Sotchi 2022, le doublement des échanges entre la Russie et le Gabon sur cinq ans, la multiplication des opportunités d'affaires en vue d'accroître le commerce bilatéral et la promotion des projets et investissements prioritaires du Plan d'accélération de la transformation (PAT) 2021-2023 du Gabon. Dans cette optique, plusieurs rencontres de haut niveau sont prévues entre la délégation gabonaise, les membres du gouvernement russe et les hommes d'affaires locaux. Outre les deux ministres, la délégation gabonaise est composée du directeur général de l'Agence gabonaise de promotion des investissements (ANPI-Gabon), Ghislain Mboma, du président de la Confédération patronale gabonaise (CPG), Alain Bâ Oumar, des représentants du ministère des Hydrocarbures et des Mines et de la société Gabon Oil Company (GOC). Le Forum économique international de Saint-Petersbourg constitue un événement de première importance dans le monde de l'économie et des affaires.



Les ministres Madiya et Carmen Ndaot en Russie

## Environnement: vers une meilleure protection des écosystèmes

H.N.M.  
Libreville/Gabon

DANS le cadre des activités liées à la Semaine nationale de l'environnement placée sous le thème de la "restauration des écosystèmes", le ministère des Eaux et Forêts, de la Mer, de l'Environnement, chargé du Plan climat et du Plan d'affectation des terres a organisé jeudi dernier, deux événements. Il s'est agi d'un atelier de sensibilisation et d'information sur la protection des écosystèmes de mangroves, à la mairie d'Akanda et de la cérémonie officielle de signature de la charte nationale pour la protection de l'environnement et la préservation de la nature, entre la Direction générale de l'environnement et de la protection de la nature (DGEPN) et les Organisations de société civile (OSC). L'atelier de sensibilisation à l'écosystème de la mangrove, mené en collaboration avec la Direction générale de l'environnement (DGEPN), la mairie d'Akanda et le Forest stewardship council (FSC) Gabon, a permis, d'une part, la présentation d'un bilan d'étude sur les mangroves d'Akanda et, d'autre part, la créa-



Les participants durant l'atelier d'information.

tion d'une brigade itinérante de l'environnement, afin d'assurer une mission de surveillance et de sensibilisation à la protection des écosystèmes de mangroves pendant toute la période estivale. Quant à la cérémonie officielle de signature de la charte nationale pour la protection de l'environnement et de la nature, elle a rassemblé les représentants de huit ONGs nationales. Parmi lesquelles l'Observatoire national de la jeunesse pour le climat (ONJC), l'Association génération Eau-Claire (Agec), Santé, environnement et développement durable (SEDD), l'ONG Malachie, l'ONG Agafi, Pacja Gabon et Agridis. Tout ceci, afin de favoriser un encadrement professionnel et financier permettant aux organisations non gouvernementales dans l'action environnementale d'agir plus activement en faveur de la protection de la nature.

## Climat: réunion préparatoire à la COP26

Hans NDONG-MEBALE  
Libreville/Gabon

EN prélude à la prochaine Conférence des parties sur les changements climatiques (COP26), le président du Groupe des négociateurs africains sur le climat, Tanguy Gahouma-Bekale, sur instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba, et avec l'appui de la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (CCNUCC), a organisé hier en fin de journée à Sharm El Sheikh en Égypte, la première réunion en présentiel des experts africains sur le climat. Sous la présidence du Gabon, cette rencontre a permis aux experts climatiques de participer simultanément à la 52e session de l'organe subsidiaire de Conseil scientifique et technologique (SBSTA) et de l'organe subsidiaire de mise en



Tanguy Gahouma-Bekale, président du Groupe des négociateurs africains sur le climat lors des travaux en Égypte.

œuvre (SBI), les deux organes de la CCNUCC, dont les réunions virtuelles ont débuté le 31 mai dernier pour prendre fin le 17 juin prochain. Le Gabon, à travers le leadership de son président, a affirmé son ambition de faire partie de la solution plutôt que du problème, que ce soit sur le plan national qu'à l'échelle du continent, où il a coordonné de 2017 à 2019 les travaux du Comité des chefs d'État et de gouvernements africains sur les changements climatiques (CAHOSCC). De ce fait, Tanguy Gahouma-Bekale porte la

voix des 54 pays africains durant cette session intermédiaire à la COP26. Ladite session a pour objectif de permettre aux parties de faire des progrès sur le volume de travail élevé accumulé en l'absence de sessions tenues en 2020 en raison de la pandémie de Covid-19, afin de maximiser les progrès et de minimiser les retards supplémentaires. Cette rencontre entend être décisive pour les avancées des travaux préparatoires à la COP26 qui se tiendra à Glasgow (Écosse) en novembre 2021.